



# LE lieu de rencontre pour les internistes

Assemblée annuelle de la SSMI 2008, 21–23 mai, Lausanne Beaulieu

*Nous y sommes: le congrès de la SSMI approche à grands pas. Bien sûr, nombre d'entre vous ont déjà depuis longtemps noté cette date dans leur agenda car, avec une moyenne de 3000 participants, ce congrès a su se faire un nom dans le milieu médical en Suisse – ce qui nous réjouit énormément. La recette du succès: le congrès de la SSMI n'est pas seulement une plateforme destinée à la présentation des derniers résultats de la recherche dans le domaine de la médecine interne. Le congrès de la SSMI réserve une place particulièrement importante à la pratique de la médecine. De plus, en 2008, nous pouvons signaler la présence de nombreuses sociétés spécialisées, de l'Académie pour la Médecine Psychosomatique et Psychosociale (ASMPP) ainsi que des policliniques médicales. Vous aussi, soyez des nôtres!*

Cette année, la devise de l'Assemblée annuelle sera «Médecine et société». Concrètement, nous voulons, par une approche interdisciplinaire, discuter des effets d'une société en mutation sur la médecine (interne) et inversement. Quelles sont les conséquences des inégalités sociales sur la santé? Pouvons-nous continuer à prolonger les limites d'âge et l'espérance de vie et si oui, à quel prix? En pratique, prenons-nous suffisamment au sérieux les maladies psychosomatiques?

## Que vous propose le Congrès de la SSMI 2008?

En plus des spécialistes suisses, un nombre imposant d'éminences internationales, de différents domaines de la médecine, seront présentes à Lausanne. Ainsi, le professeur Sir Michael Marmot, du «University College» de Londres, présentera les travaux de recherche qu'il mène depuis plus de trois décennies sur les rapports entre le statut social et la santé. Le professeur Nordin Hadler, spécialiste en rhumatologie et immunologie de l'«University of North Carolina Hospitals» à Chapel Hill / Etats-Unis, parlera des facteurs principaux de la chronicisation des douleurs du dos et de la réintégration réussie des patients dans la vie quotidienne. Le professeur Hadler s'occupe depuis des dizaines d'années des aspects sociaux de l'incapacité de travail. Le professeur Eva Kosek, de l'Université de Stockholm, défendra l'origine organique de la fibromyalgie, alors que le professeur Pascal Cathébras de l'Hôpital universitaire de Saint-Etienne en France, présentera sa vision de la «construction sociale» de ce syndrome.

La gynécologue Martina Dören, professeur de gynécologie et ostéologie à la Faculté de médecine Charité de Berlin, donnera un aperçu de l'état actuel des connaissances dans le domaine de la ménopause. L'andropause aura également sa place à Lausanne: l'andropause est-elle un mythe ou une réalité? Les participants en sauront plus lors de la conférence du professeur Christoph A. Meier, médecin-chef en médecine interne à l'Hôpital Triemli de Zurich.

La présidente de l'Assemblée annuelle, Anne-Françoise Allaz, professeur à la Faculté de médecine de Genève, interniste des Hôpitaux universitaires de Genève (HUG) et membre du comité directeur de la SSMI s'exprime sur le programme:

«Nous avons voulu adresser de nombreux domaines de la pratique de la médecine interne en interface avec la société. L'approche des troubles du sommeil, des démences, l'épidémiologie des cancers, la prévention cardiovasculaire primaire et secondaire, par exemple. Une place importante est donnée à des questions de société rencontrées en pratique, comme les maladies psychosomatiques, le rôle des inégalités sociales sur la santé, l'équité de distribution des soins et les questions éthiques.»

## Mettre à profit la plateforme sociale

Bien sûr, nous ne discuterons pas seulement de l'influence de la société sur la médecine. En 2008, comme toutes les années précédentes, vous pouvez vous attendre à une riche palette d'exposés passionnants sur des thèmes importants de la médecine interne: plus de 40 conférences principales et séminaires, 15 symposiums satellites, plus de 100 ateliers interactifs, 20 thèmes qui seront abordés dans les «learning centers»<sup>1</sup>, ainsi qu'environ 200 affiches.

En plus de ce vaste choix de thèmes cliniques, ce congrès nous offre aussi la possibilité de rencontrer des confrères et des consœurs, de discuter, autour d'un verre de vin, des dernières découvertes en matière de recherche, mais aussi de tout simplement entretenir les contacts personnels ou bien d'en nouer de nouveaux. Vous souhaitez peut-être mieux connaître la SSMI? Nous serons heureux de vous accueillir à notre stand, au 2<sup>e</sup> étage.

Nous voudrions particulièrement recommander la «Finale-SSMI»: le vendredi 23 mai 2008, de 15h45 à 16h30, le professeur Christian W. Hess, professeur titulaire de la chaire de neurologie de l'Université de Berne et chef de la clinique et de la policlinique de neurologie du «Inselspital», fera un exposé dans la salle «Lausanne», sur le thème «Le rire et la médecine». Car, même dans le quotidien médical, rempli de stress, de surcharge de travail et de frustrations, nous ne devrions jamais oublier de rire. Ne serait-ce pas merveilleux si nous pouvions tous quitter le congrès avec un sourire sur le visage?

Dans cet esprit, nous espérons que chacun pourra composer son propre programme de formation continue et nous attendons avec impatience la possibilité de vous accueillir à Lausanne, au mois de mai.

votre SSMI

<sup>1</sup> Cette année, nous avons développé l'offre, si appréciée, des «learning centers». Ce sont des cours, sur inscription, lors desquels on transmet, de manière interactive, des connaissances et des aptitudes pratiques. Avez-vous pensé à vous inscrire? Plus d'informations sur [www.congress-info.ch/ssmi2008](http://www.congress-info.ch/ssmi2008).